



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 4 SEPTEMBRE 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

VAPEUR AMÉRICAIN COULÉ PAR UN SOUS-MARIN ALLEMAND AUGMENTATION DES UNITÉS NAVALES AMÉRICAINES

LE BULLETIN DU JOUR

LA GAZETTE DE COLOGNE, ET L'APPEL DU PAPE POUR LA PAIX.

UNE ATTITUDE CONCILIANTE

LE MESSAGE DU PAPE AU PRESIDENT WILSON.

Entrevue du Cardinal Gibbons et du chef de la Nation, à ce sujet.

On se trompait pas, depuis un mois, dans les capitales de la Quadruple Entente, quand on remarquait, avec toute l'importance qu'il emprunte désormais aux incidents de ces dernières 48 heures, le langage tenu, le 31 juillet dernier, par la "Gazette de Cologne", qui partage, avec la "Gazette de l'Allemagne du Nord", le privilège des communications officielles. "L'Allemagne", écrivait ce journal inspiré, s'est toujours montrée digne aux avis du Saint-Père, qu'il s'agisse de la proposition d'armistice ou du traitement des ecclésiastiques prisonniers. Aujourd'hui encore elle fait accueil aux conseils pacifiques venus du Saint-Siège, car elle ne combat que pour le maintien de ses frontières. Mais, c'est à Londres, à Pétersbourg, à Paris et aussi à Rome qu'on répondra "non" au Pape. Aussi l'Allemagne doit-elle conquérir par son épée une paix honorable.

Or, dès avant hier soir, par une dépêche de Washington, publiée dans le corps du journal, nous apprenions que le Président Wilson avait reçu, en audience particulière, Son Eminence le cardinal Gibbons, venu pour lui apporter un message du Pape Benoît XV, l'invitant à se joindre à lui, pour proposer aux puissances neutres de se réunir dans une action commune ayant pour objet d'offrir aux nations belligères leurs bons offices en vue du rétablissement de la paix en Europe. Mais, dès hier au soir, cette nouvelle, livrée au public d'abord sous sa forme abstraite, recevait d'autres développements, en ce sens que, de Washington, on nous télégraphiait qu'en principe, le gouvernement des Etats-Unis laissait entrevoir qu'il ne s'occuperait des moyens à rechercher pour atteindre ce but, que si ses bons offices étaient sollicités, à la fois, par les deux parties belligères. C'était en quelque sorte officiellement qu'on s'exprimait ainsi, dans l'entourage ordinaire du Président, avec l'idée que le Vatican se trouvant en relations très étroites avec l'Autriche, il fallait inférer du message du Pape Benoît XV que les puissances germaniques étaient disposées, en ce moment, à traiter de la paix. Le message du Pape au Président Wilson paraît ne pas devoir être rendu public. Toutefois, ce qu'on en sait, ajoutait-on hier dans les couloirs de la Maison Blanche, suffit à indiquer que l'Autriche, l'Allemagne et la Turquie ne se refusent pas à discuter les conditions de la paix.

Ainsi donc, il devient patent que l'inépuisable paix à laquelle le Vatican conviait les nations belligères, en s'abstenant avec soin d'en laisser entrevoir la moindre ébauche, était bien l'effet d'une suggestion germanique, qui ne prend plus la peine de se dis-

Suite 4ème Page

COMMUNIQUES DE RUSSIE ET ITALIE

LES RUSSES DECLARENT OFFICIELLEMENT L'EVACUATION DE GRODNO.

LA GARNISON SE MET A L'ABRI

LES ALLEMANDS SOUFFRENT PLUSIEURS DEFAITES.

Les artilleurs Italiens bombardent avec succès les positions de leurs adversaires.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétersbourg, 3 septembre. — Le communiqué officiel publié aujourd'hui, déclare:

Il ne s'est produit aucun changement important sur le front Riga-Dvinsk, les attaques allemandes dans la région de Friedrichstadt ont encore été repoussées.

Nos troupes font des progrès entre les rivières Svanta et Vilija; elles sont près de Wilkomir et un peu plus loin, une partie de l'armée allemande se maintient sur le front de Syventsyany-Mizsavala-Dukshty. Notre cavalerie a pris deux villages dans le voisinage de Syventsyany et en a délogé les Allemands et fait plusieurs prisonniers. Sur la rive droite de la Vilija nous avons capturé un mortier et plusieurs caissons de munitions. La situation entre les rivières Vilija et Niemen n'a pas changé. L'ennemi a été dispersé pendant la nuit du 2er septembre sur le grand chemin d'Ollita-Merecz. Il s'est livré un violent combat près d'O-rany.

Nous avons tenu tête à l'ennemi dans le voisinage de Grodno afin de permettre la garnison de se retirer sur la rive droite de la Niemen.

Dans la région de Lutsk nous avons engagé l'ennemi sur les rives de la Styra puis nous avons retiré sur Olymka-Radziviloff, emmenant avec nous des centaines de prisonniers et des mitrailleuses.

L'ennemi a occupé Lutsk. Nos arrière-gardes infligent des pertes énormes aux Autrichiens en protégeant notre retraite sur la Styra en Galicie. Nous avons capturé des mitrailleuses, des prisonniers et une quantité de munitions.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 3 septembre. — Le rapport officiel de ce jour, annonce:

L'artillerie ennemie continue le bombardement de Borgo dans le val Sugano et a commencé à canonner Roncegno, causant plusieurs incendies. Un dépôt de munitions de l'ennemi a été détruit par notre artillerie, à Anderter dans la vallée de Sexten, et nous avons efficacement répliqué au feu des canons autrichiens dans la vallée de Sebrieh au delà des fortifications de Predil.

La coupole du fort Herlman au Nord de Plezzo a été endommagée par nos obus.

Une batterie autrichienne a bombardé la gare et la voie ferrée à Cormona sans occasionner de dommages. Dans la zone de Val Grande, en Carnie, des détachements de nos troupes, en reconnaissance, ont constaté que plusieurs tranchées avaient été abandon-

ALLEMAGNE ET TURQUIE

FORTERESSE DE GRODNO CAPTUREE PAR LES ALLEMANDS.

COMBATS DANS LA VILLE

L'ARMEE DE VON HINDENBURG PREND 3000 RUSSES.

Les Turcs prétendent avoir l'avantage sur les alliés à Seddul-Bahr.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 3 septembre. — Le rapport officiel de l'état-major allemand constate:

L'armée du maréchal von Hindenburg a capturé la forteresse de Grodno après avoir traversé la rivière Niemen, et combattu les Russes dans les rues de la ville. Les Allemands sont arrivés dans le district entre le canal d'Augustowa et la ligne Swislock et Lennwarden. La cavalerie allemande a avancé au Nord-Ouest et à l'Ouest de Vilna. Les Russes ont souffert des pertes énormes en essayant d'arrêter notre marche. Au Sud-Est de Merecz, les Russes ont été dispersés. L'armée du général von Gallwitz a percé les lignes russes sur le chemin de Swislock-Alecksyee. Plus de 3000 Russes, un canon et 18 mitrailleuses ont été capturés par l'armée du maréchal von Hindenburg.

L'armée du prince Léopold de Bavière combat les Russes au Nord de Pruszany. Les troupes du maréchal von Mackensen poursuivent les Russes sur les bords de la rivière Jasiolda près de Slinek et de Bereza, et dans le district d'Antopol et de Kohrin. Les soldats austro-hongrois avancent, tout en combattant, dans la région de Sereth.

Sur le théâtre de la guerre à l'Ouest, près de Sourchez, les attaques des Français ont été repoussées. En Flandres et en Champagne nous avons explosé des mines avec succès.

Constantinople, 3 septembre. — Le bulletin publié par le ministère turc de la guerre, annonce:

Les combats sur la péninsule de Gallipoli sont excessivement violents. Près de Seddul-Bahr l'aile gauche de l'ennemi a vainement essayé de détruire nos tranchées, et a dépensé une énorme quantité de munitions. Deux obus lancés de nos mortiers ont réduit au silence le feu de nos adversaires. Des levureurs de mines approchant l'entrée des Dardanelles ont été dispersés par le feu de nos batteries. Ces mêmes batteries ont bombardé l'infanterie des alliés.

nées par les Autrichiens, qui y ont laissé un grand nombre de morts.

Sur le front de Carso, l'ennemi a évacué plusieurs tranchées, abandonnant des quantités d'armes et de munitions dont nous nous sommes emparés.

L'ABEILLE de la Nouvelle-Orléans sert des abonnements au prix de 65 sous par mois de nos bureaux, ou 15 sous par semaine pris au porteur. ETES-VOUS ABONNE?

NOUVELLES DE WASHINGTON

PLAN IMPORTANT D'AUGMENTATION DES UNITES NAVALES.

AUTRE NOTE DE L'ALLEMAGNE

MAIS SIGNEE PAR UN SOUS-MARIN DESTRUCTEUR.

Encore un vapeur américain est coulé. Projets internationaux de paix.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — M. Daniels, secrétaire de la marine, a déclaré ce soir que les plans d'augmentation des unités navales sont à l'étude. Les Etats-Unis auront quarante cuirassés en 1919. La question des sous-marins sera ajournée à plus tard, afin de déterminer en temps propre quel type de sous-marin serait le plus efficace soit pour la défense des côtes soit pour servir en croisière. L'intention du gouvernement des Etats-Unis est d'augmenter le nombre des unités chaque année jusqu'à ce que la marine de guerre égale celle de l'Allemagne et même celle de la Grande Bretagne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — Le secrétaire d'état a publié aujourd'hui un avis aux importateurs américains, déclarant que le moment n'est pas encore arrivé de recevoir des expéditions de marchandises achetées en Allemagne. Les pourparlers avec l'Angleterre à propos de ces importations ne sont pas finis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — Le secrétaire du trésor a annoncé ce soir qu'il est prêt à déposer immédiatement \$15,000,000 avec les banques de réserve à Atlanta, Richmond et Dallas en compte des \$30,000,000 en or promis par le gouvernement des Etats-Unis pour venir en aide aux planteurs cotonniers. Chaque banque recevra \$5,000,000.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — On a appris aujourd'hui que les chefs de sociétés de travailleurs aux Etats-Unis et en Europe se sont entendus au sujet de négociations pour la paix.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — M. Redfield, le secrétaire du commerce et d'agriculture, a demandé au président Wilson de suggérer au Congrès des Etats-Unis de fixer un tarif prohibitif sur les importations de produits de teintures afin que cette industrie puisse être rétablie dans le pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — L'amiral Caperton, commandant la flotte américaine dans les eaux de Haiti, a avisé le secrétaire de la marine qu'il avait ordonné le débarquement de cent marins et de mitrailleuses du croiseur "Tennessee". Le général Cacos et ses partisans ont refusé de rendre leurs armes et se sont retirés vers Hinche et Gonaïves.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — M. Redfield, le secrétaire du commerce et d'agriculture, a demandé au président Wilson de suggérer au Congrès des Etats-Unis de fixer un tarif prohibitif sur les importations de produits de teintures afin que cette industrie puisse être rétablie dans le pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — M. Redfield, le secrétaire du commerce et d'agriculture, a demandé au président Wilson de suggérer au Congrès des Etats-Unis de fixer un tarif prohibitif sur les importations de produits de teintures afin que cette industrie puisse être rétablie dans le pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — M. Redfield, le secrétaire du commerce et d'agriculture, a demandé au président Wilson de suggérer au Congrès des Etats-Unis de fixer un tarif prohibitif sur les importations de produits de teintures afin que cette industrie puisse être rétablie dans le pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — M. Redfield, le secrétaire du commerce et d'agriculture, a demandé au président Wilson de suggérer au Congrès des Etats-Unis de fixer un tarif prohibitif sur les importations de produits de teintures afin que cette industrie puisse être rétablie dans le pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — M. Redfield, le secrétaire du commerce et d'agriculture, a demandé au président Wilson de suggérer au Congrès des Etats-Unis de fixer un tarif prohibitif sur les importations de produits de teintures afin que cette industrie puisse être rétablie dans le pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — M. Redfield, le secrétaire du commerce et d'agriculture, a demandé au président Wilson de suggérer au Congrès des Etats-Unis de fixer un tarif prohibitif sur les importations de produits de teintures afin que cette industrie puisse être rétablie dans le pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 septembre. — M. Redfield, le secrétaire du commerce et d'agriculture, a demandé au président Wilson de suggérer au Congrès des Etats-Unis de fixer un tarif prohibitif sur les importations de produits de teintures afin que cette industrie puisse être rétablie dans le pays.

Suite 2me Page.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

AUTOMOBILISTES EN ROUTE POUR LA NOUVELLE-ORLEANS.

La grève des chaudronniers. — Accidents et Méfaits. — Exploit de limiers.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Baton-Rouge, 3 septembre. — Vingt-cinq automobiles quitteront Baton-Rouge samedi matin en route pour la Nouvelle-Orléans emportant un nombre de citoyens éminents qui seront reçus en arrivant dans cette ville dans l'après-midi par une délégation de membres de l'Association Automobiliste de la Nouvelle-Orléans. M. Crawford H. Ellis, président de la Ligue des Automobilistes de la Louisiane, est le président du comité de réception. Un banquet sera offert aux visiteurs, à l'hôtel De Soto.

Les chaudronniers grévistes de la "Standard Oil Company" ont voté sur la proposition de reprendre l'ouvrage et ont refusé par 140 voix contre 76.

Jeanerette, 3 septembre. — M. Gaston Domingues, ancien agent d'une compagnie d'assurances et dernièrement caissier d'une banque à Jeanerette, a été blessé ce matin d'une balle de revolver, à l'épaule. Il refuse de divulguer le nom de son assaillant. La blessure n'est pas dangereuse.

Shreveport, 3 septembre. — T. F. Ward, âgé de 62 ans, agent d'une compagnie de machines à coudre, est mort ce soir à l'hôpital. Il avait été blessé lorsque le buggy qu'il conduisait avait été heurté par une automobile pilotée par John Wemple, qui s'est constitué prisonnier au poste de police.

Nouvelle-Ibérie, 3 septembre. — Le jeune F. R. Ribbek a été nommé boursier à l'Académie militaire de West Point, et Elliott B. Weeks, de la Nouvelle-Orléans, a été nommé remplaçant.

Alexandrie, 3 septembre. — Clyde Burnaman, le jeune homme qui a tué sa femme et qui s'est logé une balle dans la joue, est convalescent et a été transféré de l'hôpital à la geôle.

MISSISSIPPI.

Natchez, 3 septembre. — M. E. Bunyan Carter, candidat défait pour la place de gouverneur de Mississippi, a repris ses études de droit à l'Université de Mississippi, et après avoir gradué, il pratiquera sa profession à Natchez.

Hattiesburg, 3 septembre. — Des limiers appartenant à M. Kanti, de Crystal Springs, Miss., ont suivi pendant 16 milles la piste d'individus soupçonnés d'avoir cambriolé le magasin de Price & Coursey et ont fait prendre Ollie Williams, un nègre qui était employé comme camionneur à Hattiesburg.

Suite 2me page

LETTRE D'UN PARISIEN

OBSTACLES DE LA GRECE EGOISTE ET INJUSTE.

UNE NEUTRALITE APEURÉE

SON OBSTINATION RETARDE L'INTERVENTION BULGARE.

Les puissances devraient agir sans le concours de la Grèce.

Si on comptait ce que la Grèce a coûté à la France, à la Russie et à l'Angleterre depuis 1828, date de la guerre de l'indépendance, on serait effrayé. Ce petit royaume, qui étouffe le monde par son inaptitude n'a pu se délivrer de la tyrannie turque que par les sacrifices en hommes et en argent de ces trois puissances. Après Navarin, où nos matelots périrent victorieux, il fallut en 1830, encore une armée française pour la libérer des soldats d'Ibrahim Pacha qui ravageait le Peloponèse.

Depuis, les interventions en faveur de la Grèce ne se comptent pas, et quand, en 1832 les Grecs ne voulurent plus de leur roi Othon et qu'il fallut leur trouver un nouveau souverain, la France dut garantir, au jeune prince de Danemark, qui allait devenir Georges Ier une rente annuelle de 400,000 francs au cas où il serait détrôné pour le décider à tenter l'aventure, tellement il avait peu de confiance dans ses futurs sujets.

Nous ne songeons pas à demander de la gratitude à la Grèce; la gratitude est un sentiment qu'on toujours ignoré des nations libérées; souvent même elles en veulent à ceux à qui elles doivent leur liberté. Il y a des exceptions dans l'histoire; elles sont rares. Sans remonter si haut, voyons quelle est l'attitude de la Grèce dans les circonstances actuelles.

Après des pourparlers que tout le monde connaît, on s'assura le concours de la Grèce pour soutenir l'action des Dardanelles; le roi est au courant de tout; il approuve tout, quand, un beau jour, sous l'impulsion de son beau-frère le kaiser, il rompt tous les arrangements, renvoie M. Venizelos, le patriote sans lequel il ne serait plus sur le trône, et il s'enferme dans ce qu'il appelle la "neutralité", ce qui ne l'empêche pas de livrer aux Allemands les plans que nous avions concertés ensemble pour nous emparer des forts des Dardanelles.

Ce n'est pas tout.

Il y a dans les Balkans une nation forte, la Bulgarie, qui peut mettre en marche 700,000 soldats; avec ce concours on pourrait arriver à Constantinople assez vite et la guerre pourrait être rapidement terminée. Les pourparlers avec la Bulgarie seraient finis s'il n'y avait un obstacle: les Grecs ne sont fait adjuer par le Traité de Bucarest, en 1902, traité qui fut une grave faute, la ville de Kavalla et le territoire y étant, qui appartient incontestablement à la Bulgarie; c'est tout l'Alsace Lorraine.

Aujourd'hui, la Bulgarie dit à la Quadruple-Entente: les avantages que vous m'offrez m'agréent, mais il m'en manque quelque chose: laissez-moi Kavalla.

Suite 4me page